

01. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	12.04.2023	Raum:	Z006 / online
Beginn:	17:05 Uhr	Ende:	20:12 Uhr
Sitzungsleitung:	Michel Harms	Protokollführung:	Paul Bulitta

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	3
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	3
2 Organisatorisches	3
2.1 Stuko BMW	3
2.2 Externe Emails	4
2.3 Dokumentenstruktur	4
2.4 Feedback für Amtsübergabe	4
Abwesenheit in Sitzungen und Entschuldigungen	4
2.5 Pullover bestellen für alle Mitglieder	4
2.6 Sitzungsprotokolle	5
2.7 Flagge und Sticker	5
2.8 Wahl Stuko IMB	5
2.9 Zugang Drive	6
3 Aktuelles	6
3.1	6
4 Ämter	6
4.1 SprecherIn	6
MLP-Seminare	6
Verleihordnung/ Thema Verleih ansich	7
4.2 Vize-SprecherIn	7

4.3 Öffentlichkeitsarbeit	7
4.4 Finanzen	8
4.5 Kasse	8
4.6 Veranstaltungen	8
HSSF	8
Hochschulinformationstag:	8
Jahresplanung: Aktionsvorschläge, Zeiträume und Zuständigkeiten	9
4.7 Wahlvorstand	9
4.8 Hochschulpolitik	9
4.9 Evaluation	9
4.10 Büroorganisation/Sitzungsbewirtung	9
4.11 Internationales	10
4.12 Tutorienorganisation	10
4.13 IT	10
5 Gremien	10
5.1 StuRa	10
5.2 Prüfungsausschuss	10
5.3 Berufungskommission	11
5.4 StuKo BWB	11
5.5 StuKo BWM	11
5.6 StuKo IMB	11
5.7 StuKo GMM	11
5.8 StuKo Wing	11
5.9 Fakultätsrat	11
6 Sonstiges	12
6.1 Seminarräume	12
6.2 Bufak	12

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "F WW" genannt, ist mit 05 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 05 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 01.03.2023 wird in vorliegender Form mit 05 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die 2. Sitzung des F WW findet am 26.04.2023, um 17:00 Uhr in der Z006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

2 Organisatorisches

2.1 Stuko BWM

- Antrag zur Wahl von Jonathan Stöcklhuber in Stuko BWM
- GO Antrag auf offene Wahl
 - Ohne Gegenrede angenommen
 - 5/0/0
 - Jonathan nimmt die Wahl an

Clara und Amelie T. treten der Sitzung um 17:10 Uhr bei.

2.2 Externe Emails

- Wie gehen wir mit E Mails von externen um → Thema wurde im späteren Verlauf noch besprochen

2.3 Dokumentenstruktur

- Dokumentenvorlage besprechen
- Neue Sitzungsordnung und Protokollstruktur besprechen
- Referatsbeschreibung besprechen
- Wie teilen sich *Internationales & IT* auf?
- Gremienbeschreibung erstellen

GO Antrag auf Vertagung des TOPs

- Ohne Gegenrede angenommen
- 5/0/0

2.4 Feedback für Amtsübergabe

- Haben alle eine bekommen? Gibt es noch offene Fragen? → soweit alles gut, ein paar fehlen jedoch noch (Kasse, HoPo, Wahlvorstand)
- Unterschriften können digital gesetzt werden → Übergabeprotokolle dann an die Sprecher schicken, diese werden dann ins Drive hochgeladen
- Wahlvorstand:
 - Fehlt noch
 - Die Sprecher suchen den Kontakt

Abwesenheit in Sitzungen und Entschuldigungen

- Erneute Besprechung der Thematik
- Generell beibehalten des schon Beschlossenen aus der konstituierenden Sitzung
- Sprecher haben im konkreten Fall Ermessensspielraum

2.5 Pullover bestellen für alle Mitglieder

- Wer hat noch keinen? Größen?
 - Wir schicken nochmal ein Umfrage rum, in das sich jede*r eintragen kann, der noch keinen Pulli hat und einen haben möchte mitsamt Größe
 - erstmal sammeln und Kosten anfragen, anhand dessen dann entscheiden, ob wir für alle bestellen können oder erstmal nur für gewählte
- Michel bekommt voraussichtlich Vergünstigungen bei Spreadshirt, zum Vergleich schaut Magnus nochmal nach der alten Rechnung

2.6 Sitzungsprotokolle

- Wer macht das Hochladen auf die Website?
 - Richard
 - wird ab jetzt wieder gemacht und wurde für die letzten Jahre nachgeholt

2.7 Flagge und Sticker

- Vorschläge von Nils besprechen
 - Idee: Design 4, dieses jedoch auf weißer Flagge mit blauem Logo
 - GO Antrag auf Meinungsbild
 - Einstimmig positives Meinungsbild zu dieser Idee
- Sticker
 - GO Antrag auf Meinungsbild: Wer ist dafür, dass Sticker angeschafft werden?
 - Einstimmig negatives Meinungsbild
 - Somit ist die hier versammelte Runde eher dagegen, dass der FSR WW Sticker zur Promotion anschafft.
 - Denn Sticker produzieren Müll und das Geld kann besser genutzt werden

William wohnt der Sitzung ab 17:54 Uhr wieder bei.

Clara verlässt um 18.00 Uhr die Sitzung.

GO Antrag auf Aufnahme des neuen TOPs Wahl Stuko IMB

- Ohne Gegenrede angenommen

2.8 Wahl Stuko IMB

- Nico Rother stellt sich zur Wahl auf

- GO Antrag auf offene Wahl
 - Ohne Gegenrede angenommen
 - 6/0/0
 - Nico nimmt die Wahl an

2.9 Zugang Drive

- Wer erhält Bestätigungs-codes? Vielleicht einfacher lösen?
- Jedes Amt soll Zugriff auf seinen eigenen Ordner im Drive bekommen, der Sprecher*innen Account wird jedoch nicht weiter geteilt

GO Antrag auf Sitzungsunterbrechung

Die Sitzung wird um 18.13 Uhr für 7 Minuten unterbrochen.

3 Aktuelles

3.1

- nicht neues

4 Ämter

4.1 SprecherIn

MLP-Seminare

- Ergebnisse des Treffens der Sprecher mit MLP:
 - Angebot: Themenseminare und Workshops zu Finanzen und Karriere; Präsenz/Online möglich; Angebot richtet sich nach unseren Wünschen → wir sollen erörtern welche Themen für unsere Studis momentan interessant sind
 - Bei Interesse kann es auch dieses Semester schon losgehen mit den ersten Workshops
 - Wenn wir das wollen, kommen sie gerne in der nächsten Sitzung vorbei und stellen sich vor
 - Möglichkeit auf Praktikumsstellen
- Besprechung im Plenum:

- Seminare ansich sollen gut sein, jedoch Resonanz mit MLP jedoch soweit nicht allzu positiv, da sie die gewonnenen Kontaktdaten nutzen, um Versicherungen und co zu verkaufen und damit die Studis nerven
- könnte auch für uns negative Auswirkungen haben, wenn wir für die Werben
 - GO Antrag auf Meinungsbild: Sollen wir MLP rückmelden, dass wir momentan kein Interesse an einer Kooperation haben?
 - Einstimmig positiv
- Idee: Evtl. Eigene Workshops mit unseren Profs organisieren
 - z.B. Steuerworkshop mit Florian Gerstenberg oder seinen Mitarbeitern
 - Max wendet sich mal an ihn

Verleihordnung/ Thema Verleih ansich

- vernünftig regeln, wir verleihen ja doch auch regelmäßig Dinge
- Erstmal einfache Lösung, Johannes kümmert sich darum
- Ansonsten warten wir ab, bis die Stura Verleihordnung verbessert ist und übernehmen diese dann

4.2 Vize-SprecherIn

- nichts neues

4.3 Öffentlichkeitsarbeit

- Werbung für Insta: → Email Rückmeldung gibt Amt Öffentlichkeitsarbeit
 - JustUs Wiwi Festival → Repost auf Insta von deren Account oder so
 - Job Befragung Arena Leipzig → Antwort: Rückmeldung, dass das sinnvoller ist, wenn er da über den Verteiler wirbt
 - Werkstudentenjob Marketing → Antwort: Aushang im Lipsiusbau (Jobbörse)
 - Werbung International Meetup → Repost vom StuWe
 - Flimmersessions → Ebenfalls einfach Verweis auf deren Angebot
 - Amt Veranstaltungen will sich Guidelines und Struktur überlegen, wie und auf was wir in Zukunft antworten und wofür wir werben, sodass wir für Externe nicht als Werbekanal wahrgenommen werden
 - Im Aushang eine “Jobbörse” schaffen, wo z.B. oben genannte Jobangebote aufgehängt werden
- Wie erreichen wir mehr Studis?

- Ideen:
 - Mailverteiler zum Selbsteintragen? → Idee nicht weiter verfolgt
 - Whatsapp Communities → Langfristiges Ziel bis zum Beginn des nächsten Semesters; Öffentlichkeitsarbeit befasst sich mit dem Thema
- Ersti Coaches:
 - Wir brauchen definitiv besseren Kontakt zu den Ersti Coaches → bessere Zusammenarbeit mit dem Peer Zentrum notwendig
- Info Post auf Insta über neu besetzte Ämter
 - Post auf Insta nur mit der ganzen Gruppe und Verlinkung auf die Website, wo dann genau beschrieben wird, wer wer ist und wer was macht
 - Gruppenfoto mit allen → Termin wird in der Gruppe besprochen

4.4 Finanzen

- Überprüfung unserer Kontoauszüge in der Stura Ablage wäre sinnvoll, um zu überprüfen, ob das Geld für die Bufak bei der UL eingegangen ist

4.5 Kasse

- nichts neues

4.6 Veranstaltungen

HSSF

- HSSF findet am 28.06. von 14 bis 22 Uhr hinten auf dem Parkplatz statt
- 01. Arbeitskreis Hochschulsommerfest findet am Montag, den 17.04 um 17.15 Uhr in der G330 statt
- Ansprechpartner*in für unseren FSR: Klärt Amt Veranstaltungen intern und fügt es im Protokoll an und meldet das beim Stura
- *Anmerkung 13.04. von Max: Florian ist unser Vertreter für den Arbeitskreis*

Hochschulinformationstag:

- eigener Stand im Foyer? → wollten wir nicht machen
- Alle aus einer Stuko sollen sich bei ihren Studiendekanen melden, dass wir je zwei Studis schicken wollen → Sprecher schreiben eine Mail an alle Stukos; Max antwortet Stefan Schmeißer

- Plan ist, zu den Vorträgen der einzelnen Fakultäten mitzugehen und dann den FSR vorzustellen

Jahresplanung: Aktionsvorschläge, Zeiträume und Zuständigkeiten

- Erstifahrt (Anfang des neuen Semesters)
 - Wettgrillen mit ING
 - Party mit FSR WiWi UL
 - Erstirallye
 - WiWiLympics
 - Party im Eichamt
 - Absolventenfeier
 - aktuell fast 100 Interessierte (Absolvent:innen bis Aug. 2023), ~275 Gäste + Profs, Dekan, Musiker etc.
 - Location entweder Eventpalast oder Großer Lindensaal (Markkleeberg)
 - FSR vor allem für Hilfe vor Ort benötigt, vorab u. U. Gestaltung Einladungs-, Eintritts- und Tischkarten und Booking DJ
- Vernetzung mit anderen Veranstaltern über Telegram
- Amt Veranstaltungen trifft sich intern und berät über die Jahresplanung sowie eine erste möglichst bald stattfindende erste Aktion
- Ergebnisvorstellung in der nächsten Sitzung

4.7 Wahlvorstand

- nichts neues

4.8 Hochschulpolitik

- nichts neues

4.9 Evaluation

- nichts neues

4.10 Büroorganisation/Sitzungsbewirtung

- nichts neues

4.11 Internationales

- nichts neues

4.12 Tutorienorganisation

- nichts neues

4.13 IT

- Website neu strukturiert
 - FSR Vorstellung?
 - einzelne Mitglieder (mit Bild!)
 - Gruppenbild
 - Erklärungen/Übersicht Gremien? → gerne!
 - MNZ Rat nicht vergessen!
- Maillisten sind alle aktualisiert

5 Gremien

5.1 StuRa

- Stura Fahrt war sehr toll!! → Mehr Präsenz in Zukunft zeigen!
 - suchen neue*n Finanzer*in
 - Psychosoziale Beratung des Studentenwerkes für Studis ist unterbesetzt;
Kooperationsvertrag mit der Uniklinik ist fragwürdig und wird zum ersten Mal extern geprüft
→ Es gibt noch keinen AK zu dem Thema;
- Ausführliche Sachlage im Stura Protokoll einsehbar:
[StuRa Protokolle 23/24](#)

5.2 Prüfungsausschuss

- nichts neues

5.3 Berufungskommission

- nichts neues

5.4 StuKo BWB

- 3 Vertreter ✓

5.5 StuKo BWM

- 3 Vertreter ✓

5.6 StuKo IMB

- 3 Vertreter ✓

5.7 StuKo GMM

- 3 Vertreter (noch niemanden gefunden)
 - Sprecher fragen mal bei der Person nach, die sich in der Whatsapp Gruppe gemeldet hatte; eigentlich sitzt er offiziell nicht mehr drin
 - Dann fragt William sonst nochmal bei sich nach

5.8 StuKo Wing

- 3 Vertreter -> smb und stb vertreten
- 1 von SGB suchen
- oder 1 von SBB suchen

5.9 Fakultätsrat

- nichts neues

6 Sonstiges

6.1 Seminarräume

- Oft nicht offen; Wo kann man dann nachfragen?
- Allgemein: Kann man irgendwo rückmelden, dass sie oft nicht offen sind?
→ Amelie fragt im Stura nach

6.2 Bufak

- Die Delegation teilt sich die Positionspapiere untereinander auf und stellt sie eventuell nächste Sitzung vor
→ Link zur Einsicht der Posipas: [PosiPas Bufak WiWi](#)

--

Schließung der Sitzung um 20:12 Uhr

Anlage: Anwesenheitsliste

Anwesenheitsliste

Stimmberechtigte Mitglieder

Name	Vorname	Unterschrift
Ruge	Nils	entschuldigt
Krause	William	anwesend
Michel	Harms	anwesend
van Uehm	Johannes	anwesend
Bulitta	Paul	anwesend
Hausdorf	Max	anwesend
Schick Tanz	Clara	anwesend
Tietz	Amelie	anwesend
Linke	Emily	entschuldigt

Weitere Anwesende

Name	Vorname	Unterschrift
Forster	Amelie	anwesend
Rother	Nico	anwesend
Hoffmann	Richard	anwesend
Hartstock	Magnus	anwesend
Rother	Nico	anwesend

Stöcklhuber	Jonathan	anwesend
Rübe	Anne	anwesend